► Impuesto sobre Blenes Inmuebles. El Ayuntamiento de Valladolid mantiene abierto el plazo para el pago del IBI hasta el próximo día 3 de junio. El pago puede domiciliarse, realizar-se por Internet, en bancos o por giro postal. La Hermandad de Donantes de Sangre de Va lladolid tiene como nuevo domicilio social el centro de salud de la plaza del Ejército. El teléfono de contacto es el 983 221 892.

### EN TRES MINUTOS

| MARÍA ÁNGELES MIGUEL | PRESIDENTA DE LA AS. EL CAMINO DE DAÑO CEREBRAL ADQUIRIDO

# «No hay medios, cuando sales del hospital te sientes en la calle»

Texto de S. Escribano. Fotografía de Ana Sanz

N accidente de tráfico, una caída, un tumor, un derrame cerebral, una parada cardia-ca y un interruptor cerebral queda fuera de servicio. En un segundo, el adulto necesita una mano que le guie las 24 horas del día. Es una «epidemia silenciosa» que aqueja a cinco mil per-sonas en Castilla y León y que la Asociación El Camino, de Afectados de Daño Cerebral Adquirido intenta hacer visible, María Ángeles Miguel (Bilbao, 1958) preside esta agrupación que busca una mejora de la atención de los afectados, con la de-manda de un centro de día. Miguel anima a acercarse por la asociación, «aunque sea solo para ha-«La mayoría de

-Una persona está bien un día y al siquiente algo se ha desconectado en su cerebro. ¿Cómo lo asume la familia? -Es un choque brutal. No sabes si el enfermo va a salir o no de la UVI, con pocas esperanzas y eso lo asímilas con muchisimo dolor. Pero el mayor golpe es cuando vuelve a casa. Ahí te das cuenta de la entidad del problema. Cuando sales del hospital estás sola

son gente joven por la que se puede hacer mucho»

los afectados

hay muy pocos centros a los que acudir.

-¿Cómo se afronta el día a día? -El día a día, con muchísima paciencia, muchísimo cariño y muchisimo amor. Si no, no puedes con ello. El día que consigues que tu afectado

haga algo nuevo, te sientes feliz. El día que no, en lugar de mal humor, te dices, 'otro día será'.

-¿Produce desazón pensar en el futu-

-Claro, sobre todo en el caso de que el afectado sea un hijo. Nuestros familiares no pueden aspirar a un puesto de trabajo en igualdad de condiciones, por eso necesitamos un centro de día en el que estas personas puedan sentirse útiles y tener una ocupación y las familias tengamos un respiro. La mayoría, pese a tener que depender de alguien, consigue hacer muchas cosas.

Por lo que cuenta hay pocos medios para atender a una persona con daño cere-

-Cuando salen del hospital prácticamente te encuentras en la calle y, si te ha quedado una pensión o al-go, te puedes permitir el lujo de contratar a logopedas o fisioterapeutas, pero eso cuesta mucho dinero. Son gen te muy joven por los que se puede hacer muchas cosas. Por los muertos no se puede hacer nada, desgraciadamente, pero por los vivos, sí.

Más información C/ Amor de Dios, 28 y Tres Amigos, 4, 6ºA.

EL ALCALDE RESPONDE

# «La pelusa de los chopos, que procede de los ejemplares hembra, no es alergénica»



«Respecto a la queja expuesta en su llamada por la existencia de pelusas de los chopos, el Servicio de Parques y Jardines precisa al respecto que no son alergénicas, aunque sí molestas. En concreto, la pelusa es el vilano que contiene la semilla para ser transportada por el aire, y procede de ejemplares hembra cuya plantación se ha eliminado en los últimos años de zonas verdes públicas por las protestas vecinales. Por tanto, la pelusa presente en el ambiente no proviene de chopos que crezcan en jardines municipales sino de los plantados en propiedades privadas. Además, abundan los álamos de este tipo en la ribera del río Pisuerga».

# Pruebas de selección

«Ante la elevadisima demanda de inscritos en las pruebas de se lección de 162 plazas no cualificadas para personal laboral del Avuntamiento, plasmada en más de 6.300 opositores, ha sido nece sario habilitar dos polideportivos. Estos centros, por su amplitud, son de los pocos espacios pú-blicos aptos para efectuar un examen a tan numerosa cifra de personas. El pabellón Huerta del Rey acogerá el sábado día 4 de junio a 2.114 opositores distribuidos en 28 zonas, en tanto que el polide-portivo Pisuerga albergará a 4.070



inscritos, agrupados en treinta zonas. Además, se ha preferido realizar el examen tipo test a la vez a todos los opositores, que estarán sentados en las localidades que utiliza el público en ambos pabellones, se les facilitará un portafolios sobre el que podrán marcar la contestación correcta a la pregunta. Para paliar las posibles molestias que puedan su-frir los opositores, el Área de Personal lleva trabajando meses».

# Museo del Cine

«Como va he señalado otras veces en esta misma sección el equipo de gobierno no ha renunciado en absoluto al proyecto del Museo del Cine, que se emplazará en la Ciudad de la Comunicación, pero de momento no puede aco meter una actuación de tal magnitud porque es prioritario consolidar el de la Ciencia y el Patio Herreriano, abiertos ambos en los tres últimos años, Existe el propósito de construir el citado museo a medio plazo, como homenaje de la ciudad al séptimo arte, contando con el apoyo de otras instituciones y entidades, porque las arcas municipales no podrán soportar en solitario un esfuerzo económico tan considerable, necesario para su edificación y mantenimiento».

### Depositar la basura

«Agradezco su reflexión sobre la conveniencia de depositar la basura en los contenedores dentro del horario marcado por la orde nanza reguladora, que es entre las 20.00 v las 23.00 horas v así figura indicado en una pegatina sobre los mismos. Parece lógico hacerlo así en la época en que nos encontramos, pues las altas tem-peraturas provocan la fermentación de determinados restos orgánicos, proceso que produce olores desagradables. En este senti-do, se han dado instrucciones a la Policía Municipal para incrementar la vigilancia y denunciar a aquellas personas que incumplan la normativa. Resulta necesario apelar al civismo».

# **USTED OPINA**

Tras el 'boom' de peatonalizaciones de calles que se produjo en Valladolid, las asociaciones de vecinos se queian de que pocas de ellas se hayan incorporado a ese grueso.

¿Considera usted que hay suficientes calles peatonales en Valladolid?

PARA VOTAR POR TELÉFONO



PARA VOTAR POR INTERNET

nortecastilla.es

## LA RESPUESTA DE AYER:

¿Está de acuerdo en autorizar la clonación de células madre embrionadas con fines terapéuticos?



# Teléfono del Lector 983 412 121

EL TELÉFONO DEL LECTOR es una línea abierta las 24 horas del día. Procure exponer su mensaje con claridad y brevedad, v no olvide delar su nombre, su apellido v su teléfono lector.nc@nortecastilla.es

## Más campos de golf cuanto menos llueve

«Al ver la noticia aparecida en EL NORTE DE CASTILLA la que se nos informa sobre la construcción de los nuevos campos de golf, me parece curioso que cuanto menos llueve más campos de golf hacen ¿Eso es ahorrar agua? Que alguien me explique cómo se van a regar todos esos campos de golf. Curiosamente en el sur, que es donde hay más seguía, es donde más campos de golf se cons

truyen.» A. J. HERNÁNDEZ

## La educación de los jóvenes

«La educación de los jóvenes de be ser cosa de los padres, de los educadores, pero también de la lev que debe enseñarles a que todos o algunos de sus actos tienen sus consecuencias. La Justicia ha perdido una gran oportunidad para hacerles entender eso a los jóvenes por la irrisoria condena a la que han sido condenados unos estudiantes por acosar a otro compañero hasta el suicidio en Fuenterrabia.»

ROSA MARÍA ALBERO

# Escombrera junto a la autovía de Castilla

«Me gustaría pedir, á quien corresponda, que retiren la escom-brera situada entre la autovía de Castilla y el carril de acceso a la localidad de Ciguñuela. No entiendo la impunidad con la que los constructores y demás implicados del sector abandonan los escombros a la vista de los conductores y viandantes. Me imagino que será competencia de la Consejería de Medio Ambiente, pues ya es hora de que aplique sus propias leyes, porque a los ciudadano no nos dejan ni sacar el pie del tiesto.»

# Lamentables accidentes en el casco urbano

MARÍA MANSO

«Después del desgraciado fin semana que llevamos en la capital, con dos importantes accidentes de tráfico en pleno casco urbano, uno de ellos con el resultado de dos jóvenes muertos, hago una llamada de atención a todos los conductores –y a mí misma, pues también lo soy– para que circulen con prudencia y cuidado.» ANDREA GARCÍA

